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留言板

新闻追踪

道路交通管理部门已经介入停车违规收费问题

安远路上十多年危墙昨拆除

一百多户顶楼居民如住“桑拿房”
小区美丽家园改造后，屋顶美观不隔热

杨浦区控江东三村多位居民向新民晚报“夏令热
线”反映，小区在去年实施了美丽家园改造，原有的旧屋
顶被拆除换成了崭新的沥青瓦，虽然美观但是不隔热。
今年高温天气来袭，屋内备受“烤”验，尤其是顶楼居民
如处“桑拿房”中，闷热难当。

本报讯（记者 王军）本报昨刊登《市中

心一道危墙堵路十多年》，报道距离苏河景观

步道不足百米的安远路上，一堵危墙连同违

建，横亘人行道上十多年，阻挡市民正常通

行，存安全隐患，还成为“卫生死角”。当天下

午，普陀区长寿路街道城管执法部门迅速行

动，先行将危墙拆除，确保人行道通行畅通。

据了解，这道危墙最早可追溯至2011

年，但直到该地块“锦绣里”项目于2021年建

成交付，危墙却一直没被拆除。四五米宽的墙

体几乎将人行道“截断”，只留出不足1米宽的

狭窄通道。居民称，这道墙之所以一直没被

拆，估计就是把它当成了人行道停车场掩人耳

目的围挡。从2015年9月10日起，宗鑫公寓

的康苑物业就在此划线收取停车费，至今快十

年了。

就在本报记者发布报道之后，市城管执

法部门立即到场查看，长寿

路街道为此召开专题会

议。昨天下午，长寿路街道

管理办、城管执法等部门工

作人员抵达现场。随着铲车

的一声轰鸣，横亘在安远路

人行道上十多年的这道危墙

终被拆除，安远路人行道也

恢复畅通。

对于与危墙相连的违建

“门面房”，街道表示，将会同

居民研究其用途后，考虑去

留。如实际仍将用于垃圾分类箱房，将予以适

当改造，以服务小区居民。如不属于垃圾箱房

用途，将按照市城管执法部门意见，严格执法。

至于物业公司对人行道停车收费的问

题，街道再次明确，物业无权收费也无经营资

质。目前，道路交通管理部门已经介入，一方

面将实际考虑解决居民的停车难问题，另一

方面将严把相关审批流程，规范收费主体。

屋顶改造好看
屋内如蒸桑拿

“去年小区刚刚实施了美丽家园改造，

今年高温天家里突然变热了很多，开着空

调温度也下不来，阿拉实在是热得受不

了。”家住控江东三村某栋6楼的张先生告

诉记者，今年暑期，他们顶楼居民遭遇了

“最难熬的夏天”。

据张先生反映，该小区在2023年下半

年进行了美丽家园改造，改造的结果是把

原有的带有保温层的瓦片房顶拆除，改成

了防雨且美观的沥青瓦片，好看是好看了，

但是隔热效果差了许多（见左图 张梦滑
摄）。改造后的第一个酷暑，这个房顶就没

“顶住”，顶楼家中像蒸笼一样，闷热异常，

居民如住“桑拿房”。

记者选择了一个高温天的下午，来到

张先生家中亲身体验了一下“蒸桑拿”的感

觉。当天室外温度为39.4℃，阳光炙热且无

风，连空气中都弥漫着一种令人难以忍受

的闷热感。控江东三村是一个老式小区，

经过美丽家园改造后面貌一新，小区居民

楼多为6层住宅，且没有电梯。在闷热的天

气中沿着狭窄的楼梯一步步向上攀登，爬

到6楼时，记者已是大汗淋漓，本来想进入

张先生家凉快一会儿，但是推开张先生家

的门，一股更浓烈的闷热气息迎面扑来，记

者立马“大暴汗”，跟洗了个“汗水澡”一样。

实际上，张先生家中已经提前开启了

空调，尽管空调正在全力运转，室内温度依

然居高不下。记者环顾四周，摸着墙壁和

地板，都是烫手的，相比于外面，屋内的闷

热感更加让人窒息，仿佛置身于一个大蒸

笼之中。记者拿出温度计对张先生的顶层

卧室进行测量，温度居然达到了35.0℃（见

右图 张梦滑 摄）。“正常情况下我都不到

这顶层来，晚上睡觉的话也是先开几个小

时空调，降温后才进来。”张先生一边流汗

一边叹气，平常空调开到26℃，要等两个小

时之后才能勉强达到27℃，只要空调一关，

温度立马就上去。“自己的卧室，进不得，不

想进，更是不能呆。”

顶楼家中变热
究竟是何原因

张先生告诉记者，小区内像自己一样如

住“桑拿房”的都是住在顶楼的住户。居民

直指家中变热的原因是去年实施的屋顶改

造工程，因为“往年并没有这种情况”。

记者从顶层窗口放眼望去，整个小区

的屋顶都是统一安装的暗红色沥青瓦片，

显得整齐且美观，与之前破旧的屋顶相比，

观感度确实提升了不少。小区所属的延吉

新村街道相关部门向记者介绍，控江东三

村最早的房屋建于上世纪五十年代，房屋

老龄化带来的是房屋维修工作的巨大压

力，屋顶漏水、墙壁渗漏开裂、公共设施陈

旧、各类管线老化、道路破损等问题较为突

出，给居民的日常生活带来诸多不便和安

全隐患。去年小区纳入美丽家园改造后，

通过对老旧售后公房小区的房屋、环境、基

础设施等进行由内至外全面的改造和提

升，让旧居焕发新颜。

为何改造之后，顶楼居民家中会变

热？对此，杨浦区房管部门相关负责人向

记者表示，当时的屋顶改造持续了大半年

的时间，主要是将原有的旧屋顶拆除，全部

换为沥青瓦片。对于居民所称“拆除了隔

热层”的说法，该负责人解释，实际上旧屋

顶并无隔热层，不属于保温屋顶，只有一层

防水的油毡布，拆除后屋顶也作了防水处

理。至于为何顶楼居民家变热了，原因可

能是因为相比旧屋顶瓦片，新的沥青瓦片

太薄所导致。

根据街道统计，控江东三村小区总户

数2219户，共99个楼栋，顶楼共计248户。

其中5层楼涉及70户，6层164户，7层14

户，目前反映家中变热的是六楼顶楼居民。

反射隔热涂料
降温能否见效

明明是为提升居民获得感、幸福感和

安全感的美丽家园改造，却给部分居民带

来新的困扰，新的问题又该如何解决？

对此，杨浦区房管部门回复称，美丽家

园改造工程严格按照相关标准实施，但是

考虑到部分顶楼居民的实际情况，他们已

经会同街道、居委以及居民代表等相关方，

进行了方案的协商。目前初步方案为在屋

顶涂装一种反射隔热涂料，以达到隔热降

温效果。而为了验证实际效果，先会选取

一个楼栋屋顶进行试点，如果试验达到预

期效果，就会对居民展开意见征询，程序通

过后开展下一步改造工作。“改造也会尊重

居民意愿，居民同意的话我们再实施，后续

也会监督施工质量，落实售后保障。”

降温改造能否顺利进行？居民何时告

别“蒸桑拿”生活？本报“夏令热线”也将持

续关注。本报记者 李晓明 志愿者 张梦滑

记者调查
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杨先生：徐汇区上中路   弄中恒苑

小区目前正在施工。近期天气炎热，道路

坑洼，扬尘严重，影响居民生活。希望施

工单位文明施工。

戴先生：静安区长临路   弄共康四

村小区近  号车棚北面的建筑垃圾堆场，

已有一个多月未清运垃圾，建筑垃圾已堆

放到小区道路，影响环境和安全。希望相

关部门及时清运。

马先生：普陀区新村路（黄陵路-双山

路）由于市政建设，路上所有行道树都被

移走了。高温天行人经过该路段只能暴

晒，在公交车站等车时更有中暑隐患。希

望增设车站遮阳棚或绿植。

鲍女士：宝山区江杨北路    弄  号

两部电梯轮流发生故障，经常出现电梯关

人、自动下降或没有按照指定楼层到达，还

经常发出异响。希望相关部门能尽快解决

电梯故障，让居民有安心的居住环境。

姚女士：浦东新区锦绣路仁恒锦绣世

纪小区年初时北大门出入通道被装上闸机

封闭，业主不能进出，被迫改走北消防通

道，出行十分不便，且将消防通道改为出入

口是违法行为。希望小区恢复正常通道。

志愿者 欧阳恺 董宁宁 张浩晨
綦颖怡 张梦滑 周弈文


